



ALBERTA
EDUCATION

*Office of the Minister
MLA, Calgary - Bow*

Chers parents,

Alors que l'année tire à sa fin, j'aimerais vous partager quelques réflexions sur cette dernière année et sur ce que nous réserve la nouvelle année.

Mais avant, je tiens à exprimer toute ma gratitude et ma reconnaissance à toutes les remarquables équipes de nos écoles et des bureaux centraux de nos autorités scolaires. Leur travail ne passe pas inaperçu et je tiens à leur dire merci alors que nous prenons le temps de nous reposer durant le congé de Noël. À nos parents, enseignants, directions d'école, aides-élèves, concierges, directions générales et à tous les employés, merci du travail que vous accomplissez chaque jour pour faire en sorte que nos élèves continuent à recevoir une éducation de calibre mondial. En tant que père de deux enfants d'âge scolaire, j'ai toujours été impressionné par la qualité de l'enseignement, des soins et de l'attention qu'ils ont reçus.

L'année 2023 a été marquée par de nouveaux investissements importants dans notre système d'éducation. Le budget 2023 prévoyait d'augmenter de 5,2 pour cent le financement global de nos autorités scolaires cette année. Cela comprend 820 millions de dollars sur trois ans pour financer la croissance des inscriptions. De plus, une nouvelle subvention pour faire face à la complexité des classes (*Classroom Complexity Grant*) a été mise en place en 2023, avec 126 millions de dollars répartis sur trois ans, pour permettre d'embaucher jusqu'à 3 000 aides-élèves, orthophonistes, psychologues et autres membres du personnel afin que nos élèves obtiennent les soutiens dont ils ont besoin. Nous voyons déjà des résultats probants : rien que cette année scolaire, nos quatre autorités scolaires métropolitaines ont embauché plus de 1 200 nouveaux enseignants et plus de 450 nouveaux aides-élèves. Le budget 2023 a également approuvé 58 projets d'écoles, à différents stades, partout en province.

Nous avons aussi continué à travailler à la refonte du curriculum de l'Alberta. En septembre 2023, les autorités scolaires ont commencé à mettre en œuvre les nouveaux curriculums de sciences, de français langue première et de français immersion dans les classes de maternelle à 3^e année. De plus, depuis septembre, tous les élèves de maternelle à 6^e année suivent les nouveaux curriculums d'anglais et de mathématiques. Nous continuons de travailler à l'élaboration d'un nouveau curriculum d'études sociales. Près de 13 000 Albertains ont rempli le sondage en ligne pour donner leur avis sur ce qui devrait être inclus dans notre curriculum d'études sociales alors que nous continuons à consulter les enseignants, les experts en la matière, les spécialistes en élaboration de curriculums, les chefs des Premières Nations et les groupes multiculturels.

Lors de la rentrée des classes, il était évident que nos autorités scolaires enregistraient des taux d'inscription records. La population de l'Alberta connaît de nouveau une forte croissance! Du 1^{er} avril 2022 au 1^{er} avril 2023, notre population a augmenté de 200 000 personnes. Il s'agit du plus grand boom démographique depuis 1914. Pour faire face à cette hausse d'inscriptions, j'ai annoncé, en cours d'année, un financement supplémentaire de 30 millions de dollars pour aider les autorités scolaires les plus durement touchées.

Puis, l'année se termine sur une bonne note avec l'annonce des résultats du programme international pour le suivi des acquis des élèves (Programme for International Student Assessment, PISA) 2022. Les élèves de l'Alberta sont les meilleurs au Canada en lecture et en sciences et occupent la seconde place au Canada en mathématiques. De plus, nos élèves ont obtenu des résultats exceptionnels par rapport à leurs concurrents internationaux. Au niveau mondial, nous nous sommes classés deuxième en lecture, deuxième en sciences et septième en mathématiques. Nos parents, nos éducateurs et nos élèves méritent nos éloges.

Au cours de l'année 2024, j'ai l'intention de fournir aux Albertains et Albertaines une mise à jour sur le nouveau curriculum d'études sociales et de leur donner plus de détails sur nos projets visant à améliorer les programmes d'éducation au choix de carrière dans nos écoles, à augmenter de façon importante le nombre d'écoles dans nos communautés en pleine croissance, à envisager des mesures incitatives pour soutenir le recrutement et la rétention des enseignants et des autres membres du personnel, ainsi qu'à renforcer les habiletés fondamentales et la littératie financière dans notre curriculum.

Pour terminer, je tiens à saluer le travail acharné qui se fait à la maison. Les parents et les tuteurs jouent un rôle essentiel dans notre système d'éducation, que ce soit en aidant leurs enfants à faire leurs devoirs et travaux scolaires, en faisant du bénévolat lors d'événements ou en siégeant aux conseils d'école.

Je vous souhaite à tous un congé des Fêtes reposant et un excellent début d'année 2024.

Cordialement,



Demetrios Nicolaidis, ECA, Ph. D.
Ministre de l'Éducation